

Anpassung

"ASVG-Pensionen"

gemäß § 108 ASVG (Übersicht)

**PENSIONSINSTITUT
DER LINZ AG**

Anpassungs- Zeitpunkt	Anpassungsregel
01.01.2026	+ 2,7 % bis 2.500,-- € Gesamtpensionseinkommen ("GPE" *) + 67,50 € über 2.500,-- € GPE + Verfassungsbestimmung: Deckel GPE in Summe bei 67,50 € *) GPE: Summe aller Pensionen aus der gesetzlichen Pensionsversicherung (incl. Leistungen, die vom "Sonderpensionenbegrenzungs-gesetz", BGBl. I Nr. 46/2014, erfasst sind)
01.01.2025	+ 4,6 % bis 6.060,-- € Gesamtpensionseinkommen ("GPE" *) + 278,76 € über 6.060,-- € GPE *) GPE: Summe aller Pensionen aus der gesetzlichen Pensionsversicherung (incl. Leistungen, die vom "Sonderpensionenbegrenzungs-gesetz", BGBl. I Nr. 46/2014, erfasst sind)
01.01.2024	+ 9,7 % bis 5.850,-- € Gesamtpensionseinkommen ("GPE" *) + 547,45 € über 5.850,-- € GPE *) GPE: Summe aller Pensionen aus der gesetzlichen Pensionsversicherung (incl. Leistungen, die vom "Sonderpensionenbegrenzungs-gesetz", BGBl. I Nr. 46/2014, erfasst sind)
01.01.2023	+ 5,8 % bis 5.670,-- € Gesamtpensionseinkommen ("GPE" *) + 328,86 € über 5.670,-- € GPE *) GPE: Summe aller Pensionen aus der gesetzlichen Pensionsversicherung (incl. Leistungen, die vom "Sonderpensionenbegrenzungs-gesetz", BGBl. I Nr. 46/2014, erfasst sind) "Direktzahlungen" (Einmalzahlungen) nach Pensionshöhe 30 % des monatlichen Pensionseinkommens bis 1.666,66 € "GPE-1" **) 500,-- € über 1.666,66 € bis 2.000,-- € GPE-1 500,-- € bis 0,-- € von 2.000 € bis 2.500,-- € GPE-1 (lineare Einschleifung) **) GPE-1: Summe aller Pensionen aus der gesetzlichen Pensionsversicherung OHNE Leistungen, die vom SoPensBG erfasst sind.

Anpassung "ASVG-Pensionen" gemäß § 108 ASVG (Übersicht)

Anpassungs- Zeitpunkt	Anpassungsregel
01.01.2022	+ 3,0 % bis 1.000,-- € Gesamtpensionseinkommen ("GPE" *) + 3,0 % bis + 1,8 % von 1.000,-- € bis 1.300,-- € GPE (lineare Einschleifung) + 1,8 % über 1.300,-- € *) GPE: Summe aller Pensionen aus der gesetzlichen Pensionsversicherung (incl. Leistungen, die vom "Sonderpensionenbegrenzungsgesetz", BGBl. I Nr. 46/2014, erfasst sind)
01.01.2021	+ 3,5 % bis 1.000,-- € Gesamtpensionseinkommen ("GPE" *) + 3,5 % bis + 1,5 % von 1.000,-- € bis 1.400,-- € GPE (lineare Einschleifung) + 1,5 % von 1.400,-- € bis 2.333,-- € GPE + 35,-- € über 2.333,-- € *) GPE: Summe aller Pensionen aus der gesetzlichen Pensionsversicherung (ohne andere (Firmen-)Pensionen) Für (Firmen-)Pensionen, die unter das "Sonderpensionenbegrenzungsgesetz", BGBl. I Nr. 46/2014, fallen, gilt gemäß § 744 Abs. 7 ASVG - unter Einrechnung der Erhöhung der ASVG-Pensionen - eine Gesamt-Erhöhung-Obergrenze von 35 Euro.
01.01.2020	+ 3,6 % bis 1.111,-- € Gesamtpensionseinkommen ("GPE" *) + 3,6 % bis + 1,8 % von 1.111,-- € bis 2.500,-- € GPE (lineare Einschleifung) + 1,8 % von 2.500,-- € bis 5.220,-- € GPE + 94,-- € über 5.220,-- € *) GPE: Summe aller Pensionen aus der gesetzlichen Pensionsversicherung (incl. Leistungen, die vom "Sonderpensionenbegrenzungsgesetz", BGBl. I Nr. 46/2014, erfasst sind) Für (Firmen-)Pensionen, die vom Sonderpensionenbegrenzungsgesetz BGBl. I Nr. 46/2014 erfasst sind, darf gemäß § 128 Abs. 7 ASVG die Erhöhung die "normale" ASVG-Erhöhung unter Heranziehung des Gesamtpensionseinkommens nicht überschreiten.
01.01.2019	+ 2,6 % bis 1.115,-- € Gesamtpensionseinkommen ("GPE" *) + 2,6 % bis + 2,0 % von 1.115,-- € bis 1.500,-- € GPE (lineare Einschleifung) + 2,0 % von 1.500,-- € bis 3.402,-- € GPE + 68,-- € über 3.402,-- € *) GPE: Summe aller Pensionen aus der gesetzlichen Pensionsversicherung (ohne andere (Firmen-)Pensionen)

Anpassung

"ASVG-Pensionen"

gemäß § 108 ASVG (Übersicht)

Anpassungs- Zeitpunkt	Anpassungsregel
01.01.2018	+ 2,2 % bis 1.500,-- € Gesamtpensionseinkommen ("GPE" *) + 33,-- € von 1.500,-- € bis 2.000,-- € GPE + 1,6 % von 2.000,-- € bis 3.355,-- € GPE + 1,6 % bis 0 von 3.355 bis 4.980,-- € GPE (lineare Einschleifung) darüber keine Anpassung *) GPE: Summe aller Pensionen aus der gesetzlichen Pensionsversicherung (incl. Leistungen, die vom "Sonderpensionenbegrenzungs-gesetz", BGBl. I Nr. 46/2014, erfasst sind)
01.01.2017	+ 0,8 % generell Mit der Jänner-ASVG-Pension wird eine Einmalzahlung ("Pensionisten-Hunderter") ausbezahlt. Diese unterscheidet sich von früheren Einmalzahlungen in folgenden Punkten: - Auszahlung je PERSON (und nicht je Pension) - vollkommene Abgabefreiheit (Krankenvers., Lohnsteuer) - explizit kein Pensionsbestandteil => keine Anrechnung auf z.B. Ausgleichszulage etc.
01.01.2016	+ 1,2 % generell
01.01.2015	+ 1,7 % generell
01.01.2014	+ 1,6 % generell
01.01.2013	+ 1,8 % generell Die Ausgleichszulagenrichtsätze steigen um 2,8% (= 837,63 für Alleinstehende, 1.255,89 für Ehepaare/eingetr.Partnersch.), wodurch das EINKOMMEN der PensionistInnen, die darunter liegen, ebenfalls um 2,8% steigt. Die PENSIONEN werden aber - auch bei den AusgleichszulagenempfängerInnen - nur um 1,8% angehoben.
01.10.2012	+ 1,1% wenn Pensionshöhe am 1.1.2008 747,-- € nicht erreichte und Pension für 2008 mit dem Anpassungsfaktor von 1,7% erhöht worden war
01.01.2012	+ 2,7 % bis 3.300,-- € + 2,7 bis + 1,5 % von 3.300,-- bis 5.940,-- € (lineare Einschleifung) darüber + 1,5 %
01.01.2011	+ 1,2 % bis 2.000,-- € + 1,2 bis 0 % von 2.000,-- bis 2.310,-- € (lineare Einschleifung) darüber keine Anpassung

Anpassung

"ASVG-Pensionen"

gemäß § 108 ASVG (Übersicht)

Anpassungs- Zeitpunkt	Anpassungsregel
01.01.2010	+ 1,5% bis 2.466,-- € + 36,99 darüber Einmalzahlung zur Dezember-Pension 2009: 4,2 % bis 1.200,-- € 4,2% bis 0 % von 1.200,-- bis 1.300,-- € (lineare Einschleifung) darüber keine Einmalzahlung
01.11.2008	+ 3,4 % bis 2.412,-- € + 82,01 € darüber (= "vorgezogene" Pensionsanpassung für 01.01.2009)
01.10.2008	Einmalzahlung zur Oktober-Pension 2008: 20% bis 747,-- € 150,-- € von 747,-- bis 1.000,-- € 150,-- bis 50,-- € von 1.000,-- bis 2.000,-- € (lineare Einschleifung) 50,-- € von 2.000,-- bis 2.800,-- € darüber keine Einmalzahlung
01.01.2008	+ 1,7 % bis 746,99 € + 21,-- € von 747,-- € bis 1.050,-- € + 2,0 % von 1.050,01 bis 1.700,-- € + 2,0 % bis + 1,7 % von 1.700,01 bis 2.161,50 € (lineare Einschleifg.) + 36,75 € über 2.161,50 €
01.01.2007	+ 1,6 % bis 1.920,-- € + 30,72 € darüber
01.01.2006	+ 2,5% bis 1.875,-- € + 46,88 € darüber
01.01.2005	+ 1,5% bis 686,70 € + 10,30 € darüber
01.01.2004	+ 1,5% bis 667,80 € + 10,02 € darüber
01.01.2003	+ 0,5 % generell
01.01.2002	+ 1,1% generell
01.01.2001	+ 0,8 % generell Einmalzahlung zur Februar-Pension 2001: 1 % des Gesamtpensionseinkommens, maximal 1.600,-- ATS
01.01.2000	+ 0,6 % generell